

**NOTES D'ALLOCUTION POUR  
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA,  
PRÉSIDENT DU SÉNAT DU CANADA,  
À L'OCCASION D'UN DÉJEUNER DONNÉ PAR M. IGOR IVANOVSKI,  
PRÉSIDENT DU GROUPE PARLEMENTAIRE POUR LA  
COOPÉRATION AVEC LE PARLEMENT DU CANADA**

**SKOPJE, MACÉDOINE  
4 SEPTEMBRE 2013**

Président Ivanovski,

Honorables Parlementaires des parlements de la Macédoine et du Canada,

Mesdames et Messieurs,

Au nom de tous les membres de notre délégation parlementaire canadienne, je tiens à tous vous remercier sincèrement pour votre accueil chaleureux. Je tiens à remercier tout particulièrement tous ceux qui ont participé à la planification de cet événement d'un haut niveau d'excellence.

Nous sommes très heureux d'avoir visité le Parlement macédonien dans la ville dynamique de Skopje. Il est toujours fascinant de voir de ses propres yeux comment d'autres parlementaires travaillent au quotidien. Ce matin, nous avons profité de l'occasion pour poser des questions. Nous en poserons sans doute beaucoup d'autres au cours du déjeuner et tout au long de l'après-midi.

Non seulement le Groupe parlementaire pour la coopération avec le Parlement du Canada a pour objectif de promouvoir le rapprochement entre la Macédoine et le Canada, mais il vise aussi à réunir des parlementaires aux origines et aux intérêts divers pour qu'ils puissent discuter entre eux en personne. Parmi les parlementaires macédoniens ici présents aujourd'hui, on compte des économistes, des universitaires, des médecins, des scientifiques, des avocats et des ingénieurs. On ne pouvait espérer réunir un groupe aussi équilibré de personnes compétentes.

Monsieur Ivanovski, au nom du Parlement du Canada, je tiens à vous remercier d'avoir dirigé l'initiative de rapprochement entre nos parlements. Il s'agit d'un objectif important pour chacune de nos nations. Depuis que la Macédoine est devenue un État indépendant, le Canada a travaillé, en collaboration avec le gouvernement et la société civile, à la tenue de réformes politiques et économiques en Macédoine. Le Canada continue de soutenir des initiatives favorisant la promotion des droits de la personne et des minorités, le développement démocratique, la saine gouvernance, le respect de la primauté du droit, le renforcement des capacités de la fonction publique, la prévention de conflits, le maintien de la paix et la réforme du secteur de la sécurité.

Au fil des ans, les échanges entre nos pays ont évolué, passant d'une relation principalement commerciale à un partenariat à part entière, caractérisé par une coopération florissante sur des questions toujours plus nombreuses de nature politique et économique. Un certain nombre d'entreprises et d'investisseurs du Canada sont à la recherche de débouchés commerciaux et de possibilités d'investissement en Macédoine dans des domaines qui comprennent le transport, les technologies de l'information et des communications, l'agroalimentaire, le tourisme, les technologies minières et environnementales, la construction et l'immobilier.

Le Canada et la Macédoine peuvent être fiers de la qualité de leurs relations et des liens d'amitié qui se sont tissés entre les peuples des deux pays. En nous réunissant lors d'occasions comme celle-ci, nous sommes en mesure de mieux apprécier la valeur de notre longue amitié. Nous nous réjouissons à la perspective de l'agréable après-midi qui s'annonce et des nombreuses discussions intéressantes et fructueuses à venir.

En terminant, permettez-moi de remercier une fois de plus le Groupe parlementaire pour la coopération avec le Parlement du Canada pour son aimable invitation et son accueil chaleureux.

Santé!